



Senado Académico
Secretaría

Certificación Núm. 99

Año Académico 2024-2025

Yo, *Beatriz Rivera-Cruz*, Secretaria del Senado Académico del Recinto de Río Piedras, Universidad de Puerto Rico, **CERTIFICO QUE:**

En la reunión ordinaria celebrada de forma asincrónica a partir del 7 de mayo, y culminada de forma presencial el 13 de mayo de 2024, se acordó:

- Recomendar a la Junta de Gobierno de la Universidad de Puerto Rico la denominación de la sala de lectura y actividades del Centro de Lengua Portuguesa – Camões, del Departamento de Lenguas Extranjeras, de la Facultad de Humanidades, como **Sala *Manuela Neves Duarte da Silveira***.

Y para que así conste, expido la presente Certificación bajo el sello de la Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras, a los diecinueve días del mes de mayo del año dos mil veinticinco.


Beatriz Rivera-Cruz, Ph.D.
Secretaria del Senado

vvi

Certifico correcto:


Angélica Varela Llavona, Ph.D.
Rectora



Anejo

SEMBLANZA DE MANUELA NEVES DUARTE DA SILVEIRA

POR YOLANDA DUARTE DA SILVEIRA
CÓNSUL HONORARIA DE PORTUGAL EN PUERTO RICO
2023

Manuela Neves Duarte da Silveira nació el 8 de noviembre de 1936 en la isla de Faial de Archipiélago de Azores (Portugal). Desde pequeña solía recitar: “Sou portuguesa / Nasci em Portugal / Num lindo cantinho / Chamado Faial.

Hablaba 5 idiomas: portugués, francés, alemán, inglés y español. Autora, desde los 13 años, de distintos artículos en la prensa de Faial, completó la enseñanza media a los 16 años y a los 18 ya ejercía como maestra.

Fue una eterna estudiante. De joven, siempre andaba con un libro en la mano y ya después de adulta se hacía acompañar de una libreta en la que registraba todo lo que le interesaba en sus observaciones, paseos y conversaciones para poder, como decía, “aprenderlo” luego.

Como maestra, además de impartir clases regulares en un contexto formal, fundó una escuela nocturna en su casa para los padres y madres de sus estudiantes, oriundos en su mayoría del campesinado analfabeto. Les enseñó la lectura, la escritura y las matemáticas.

Luego de su matrimonio con José Duarte da Silveira, se muda a República Dominicana, en 1959. Allí nacieron sus tres hijos. En 1965 se trasladaron a Puerto Rico.

En esos primeros años en Puerto Rico se unió a la Fundación ITT, prestando apoyo a los veteranos de la guerra de Vietnam, se desempeñó como voluntaria en Fondos Unidos e Cruz Roja e inició sus funciones de tutora de las *girls scouts*.

Recibió una invitación para unirse a las Hijas Católicas de las Américas, organización de más de 75,000 mujeres y jóvenes católicas, de la que fue directora de las Cortes Juveniles en el 1984, regente de estado en el 1998 y directora nacional en el 2000, además de supervisora en el 2002. Su trabajo con las HCA le mereció vario reconocimientos: Madre ejemplar en 1978; Medalla de Santa Ana en 1988; Dedicatoria de la convención estatal de 2013; y Mujer del Año en 2000.

Coordinó el proyecto “Make a Difference” durante 25 años. En el marco de este proyecto, fue madrina del Hogar Divino Niño, centro de rehabilitación de drogadicción en Toa Baja.

Con su esposo, José Duarte da Silveira, quién fue Cónsul Honorario de Portugal en Puerto Rico durante casi 40 años (1983-2022), trabajó para difundir y promover la lengua y la cultura portuguesas en Puerto Rico, estrechando los lazos de la comunidad portuguesa de ésta con Puerto Rico. Fue Presidente de la Comisión Portuguesa de la Regata Colón desde el 1992, habiendo apoyado la oferta al pueblo de Puerto Rico de la escultura de Henrique, navegante portugués, que se encuentra en la Plaza Dársenas del Viejo San Juan, traída a Puerto Rico por el Buque-Escuela e la Marina Portuguesa Sagres.

En 1999 recibió la medalla Pro Ecclesia Et Pontificia, otorgada por el Papa Juan Pablo II, por su vida de dedicación a causas de solidaridad.

El 4 de julio de 2023, la Asamblea Municipal de su ciudad natal, Horta, en la isla de Faial, le otorgó la medalla de servicio por su labor comunitaria.